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ЖКХ

В десятке лучших в России

Знаете ли вы, где в Любиме находится самый старый водопровод и сколько ему лет, когда
был построен водозабор на Уче, почему иногда от водопроводной воды пахнет тиной, и на
какой из газовых котельных большинство операторов – женщины? Эти вопросы мы задали
Андрею Константиновичу Морозову – руководителю Любимского ЖКХ – предприятия,
коллектив которого недавно отметил свой профессиональный праздник.

Надо сказать, что в этом году исполняется 20 лет, как Андрей Константинович работает
в сфере коммунального хозяйства. Свою трудовую деятельность он начинал слесарем,
затем был оператором котельной, мастером, и вот уже несколько лет возглавляет
коллектив ЖКХ, кстати, коллектив, где основная масса специалистов имеют стаж свыше 15
лет. Грамотные, надёжные, верные избранной специальности, такие, как главный
бухгалтер, один из сильнейших в районе, В.Д. Допытаева, экономист О.А. Горбунова, о
работе которой говорят: экономика – наше всё, как защитит тарифы, так и жить будем.
Как мастер центральной котельной С.М. Филимонов, главный инженер В.Н. Сафронов и
многие другие. Отметим, что в настоящее время на предприятии трудится 100 человек, 80
процентов которых в прошлом – выпускники местного профессионального учебного
заведения, и 80 процентов специалистов ЖКХ работают по сменам. А ещё сам Андрей
Константинович называет родное предприятие – кузницей кадров операторов газовых
котельных, кстати две смены операторов из трёх – женские, трудятся на Отрадненской
газовой котельной. На сегодняшний день все газовые котельные по району, кроме
котельной птицефабрики, обслуживает ЖКХ, котельные на твёрдом топливе -  недавно
организованное предприятие «Любимский теплосервис», которым руководит Н.Б. Чесноков.
В его ведении около 20 котельных школ и домов культуры на селе. Новое предприятие
неплохо за две зимы работы себя зарекомендовало.  Раньше эти котельные были головной
болью директоров школ и Глав поселений, у которых специалистов по их ремонту не было.

 Вопросы жилищно-коммунального хозяйства традиционно остаются в сфере особого
внимания, как у населения, так и у представителей органов государственной власти.
Меняется законодательство, условия работы жилищно–коммунального комплекса, но
социальная значимость такой отрасли, как ЖКХ по-прежнему состоит в том, что она
призвана обеспечивать жизнедеятельность населения и бесперебойную работу экономики.
Население всегда хочет видеть результаты его деятельности в виде круглогодичной
доступности горячей и холодной воды, теплых батарей зимой и качественного
обслуживания со стороны управляющих кампаний. По объективным причинам количество
жалоб в сфере ЖКХ не уменьшилось, но изменился набор проблем. Если раньше было много
жалоб на отсутствие элементарного набора коммунальных услуг, то теперь люди стали
лучше разбираться в том, какие права они имеют, как потребители, что могут требовать
от управляющей компании, ресурсоснабжающих организаций, местных властей.  Потребитель
хочет получать качественные услуги, и ему совершенно нет дела, что городскому
водопроводу свыше 50 лет и он азбестовый, потому и течёт, то тут, то там. А



водопроводу, что на Московской и вовсе 100 лет, стоит только потому, что чугунный.
Судя по всему, это был самый первый в нашем городе водопровод. В постоянном «тонусе»
держит работников ЖКХ и водопровод, идущий в Заучье, так как он протянут с улицы
Красноармейская под руслом Учи. Этой зимой прорвало водопровод, и жители Заучья сутки
были без воды. Лишь самоотверженный труд работников ЖКХ, которые отбойными молотками
вынуждены были долбить двухметровый мороженый грунт,  утечка была ликвидирована в
достаточно короткий срок. Наши реки в последние годы высохли, и водозабор, с его
примитивными очистными, который стоит на Уче, не справляется с должной очисткой воды,
поэтому вода скоро опять будет, как и в прошлый год, иметь неприятный сильный запах
водорослей и отвратительный вкус. Здания водозабора построены – одно – в 1924 году,
другое – в 60-х. В тоже время было установлено и его оборудование. Помнится, в 90-х
много разговоров было об установке «Влага»,  которая должна была обеспечить питьевой
водой население  нашего города, но она не была изначально настроена, и последняя
попытка настроить её  3 года назад, вновь не дала результата. Многие задаются
вопросом – а нельзя ли использовать для нужд населения подземные воды? Но пока ответа
из компетентных источников на этот вопрос нет.

В настоящее время ЖКХ обслуживает 45 км водопровода и 13 км теплотрасс, а также
канализацию. Конечно, в идеале хотелось бы, чтобы все объекты были новыми и
современными, но пока денег нынче хватило лишь на покупку компрессора для промывки в
домах систем отопления да навески на экскаватор.

Наши коммунальщики не чураются никакой работы. В Осецком поселении проложили новую
ветку водопровода от Филиппова до Михеева, протяжённостью 800 метров, протянули
водопровод на новую улицу в Ермакове, перекрыли крыши над переходом из здания в
здание в ЛООШ и на гараже школы. В настоящее время меняются канализационные трубы в
городской бане. Центральная котельная работает круглый год, но, тем не менее, за лето
её обычно успевают подготовить к новому отопительному сезону.

Проблем у наших коммунальщиков много, новый газовый котёл не вышел на 100-процентную
мощность, область не включила в тарифы ремонт теплотрасс, занижены коммунальные
тарифы: из-за чего предприятие терпит убытки, но при этом, руководство ЖКХ и
администрация района и города, работая в тесном содружестве, делают всё возможное, а
порой и невозможное, чтобы все мы получали качественные услуги, хотя не всё от них
зависит. Отметим, что Любимское ЖКХ входит в десятку лучших предприятий коммунальной
сферы в России, а в Ярославской области уже третий год прочно занимает 2 место в
областном конкурсе на лучшую организацию сферы ЖКХ.

18 марта в Любимском районном Доме культуры состоялось торжественное собрание,
посвящённое профессиональному празднику работников жилищно-коммунального хозяйства и
бытового обслуживания населения. 

 На торжество пришли представители всех коммунальных предприятий города и ветераны.
Они услышали в свой адрес поздравления от заместителя Главы района Л.Б. Антоненко,
Глав городского поселения Любим  А.С. Козловой и Ермаковского сельского поселения
А.В. Мазанкова. Почётные гости в своих выступлениях  подчеркнули, что именно
благодаря каждодневной и добросовестной работе тружеников коммунального хозяйства
повышается качество жизни населения, зависит нормальное функционирование городской
инфраструктуры, а представители бытовой сферы услуг делают нас красивыми.

Выступавшие вручили лучшим из лучших заслуженные награды. В частности, оператор
очистных сооружений Василий Васильевич Стёпин награждён Почётной грамотой Губернатора
Ярославской области, водители транспортного цеха Виктор Григорьевич Загулин и
Александр Николаевич Зиновьев награждены Почётной грамотой Департамента жилищно-
коммунального комплекса Ярославской области. Также за высокопрофессиональную работу и
безаварийное содержание объектов коммунального хозяйства целый  ряд специалистов
предприятия награждены Почётными грамотами  местного достоинства.

Для всех награждённых с творческими подарками выступили народный ансамбль
«Повадушка», Е.Железова и участники художественной самодеятельности: Ю. Мишучков, Л.
Соколова, Л. Юшманова, Р. Малюта и танцевальный коллектив ансамбля «Обнорочка».

Светлана Широкова
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Развитие туризма

Шикарное название должно стать брендом!

17 марта в администрации Любимского района прошло заседание координационного совета
по развитию туризма. В состав совета вошли: заместители Главы района Л.Б. Антоненко и
С.А. Васильев, Глава городского поселения Любим А.С. Козлова, начальник Управления
культуры Е.В. Мычко, специалист  Управления культуры по туризму Ю.Г. Голосова,
руководители учреждений культуры, предприниматели, настоятель Спасо-Преображенского
Геннадиева монастыря отец Гурий. На повестке дня было несколько вопросов: развитие
туризма в Любимском районе в настоящее время, оценка потенциальных возможностей
малого бизнеса в развитии туризма, перспективы и планы,  выработка основной
концепции. Людмила Борисовна Антоненко открыла совещание, обратив внимание
собравшихся на то,  что более 80 процентов стран имеют высокую долю в экономике
именно от развития туристической деятельности. Но в нашей стране  развитие туризма
идет не такими быстрыми темпами, как хотелось бы, хотя по своему потенциалу Россия
имеет все возможности стать туристической державой мирового уровня.  В Ярославской
области в целом, и в Любимском районе, в частности, также существует огромное
пространство для деятельности в этой отрасли. Богатая история, великолепные природные
условия российской глубинки должны послужить основой для развития туризма в нашем
регионе.

О том, как развивается туризм в Любимском районе, рассказала в своей презентации Ю.Г.
Голосова. Она отметила, что ведомственная целевая программа «Развитие и сохранение
культуры и туризма Любимского муниципального района» функционирует два года. В  2015
году на разработку туристического маршрута «Любимая земля Грозного Царя», создание
сайта для МУ «Лимц», изготовление реквизита  (трона, шатра, скипетра, державы,
костюмы) для нового туристического объекта «Царские палаты» было израсходовано 200
тыс рублей. С апреля по декабрь 2015 года маршрут посетило 22 группы (655 человек).
Большой интерес у туристов вызывает посещение таких объектов маршрута как Спасо-
Преображенский Геннадиев монастырь, фазанарий, животноводческий комплекс. На базе
дома культуры поселка Соколиный   недавно открылся  новый туристический объект
«Дворянская усадьба», где планируется проводить  тематические  интерактивные
программы. Говоря о планах, Юлия Геннадьевна сделала акцент на развитии событийного
туризма. Это, например, такое мероприятие, как  «День памяти преподобного Геннадия
Костромского и Любимоградского».  В  августе прошлого  года    оно  было приуроченно
к  450- летию преставления святого. Собралось много  туристов  из  Костромской,
Вологодской, Ярославской областей. Также к событийному туризму  можно отнести  уже
ставший брендовым праздник «Пока любим - живём», посвященный Дню семьи, любви и
верности, и  всеми любимый День Города.



После доклада было предложено перейти к обсуждению темы. Были высказаны идеи,
предложения, интересные точки зрения. Обсуждение было долгим и весьма эмоциональным,
вопрос назрел давно, и вот теперь появилась возможность собраться, обсудить, взвесить
за и против, поспорить, наконец, ведь в споре рождается истина. Одно можно сказать с
уверенностью – равнодушных людей в составе координационного совета нет, будь то
местные жители или гости из областного центра. Одним из таких гостей был ярославский
предприниматель Е.А. Евдокимов. С 2010 года его семья приезжает в Любим в качестве
дачников, места здешние им нравятся, а вот «такое шикарное название города – Любим»,
как отметил Евгений Алексеевич, почему-то практически не используется. Е.А. Евдокимов
предложил комплексный план развития туристического бренда, в основу которого легло бы
название города. Идеи, безусловно, интересные и заслуживают внимания и изучения, хотя
многое из сказанного им уже было неоднократно озвучено ранее и в других вариациях.
Активно высказывали свои позиции в данном вопросе и другие присутствующие, что, в
конечном итоге, привело к планированию новых направлений в развитии туризма в
Любимском крае, а также продолжению работы по уже действующему маршруту. Заседания
координационного совета решено проводить не реже, чем раз в квартал. Не исключено
введение в состав совета и новых участников, заинтересованных в развитии Любимского
района как объекта туристической отрасли.

Елена Ермолина
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Юбилеи

«Лет 50 назад появился новый детский сад…»

Детство – удивительная страна, полная сказок, открытий, чистоты,
непосредственности, искреннего удивления, ожидания чудес. От других стран нас
отделяют километры, от этой – годы и состояние души. Кажется, что повзрослев,
вернуться в неё невозможно… Но общение с детьми нередко совершает с нами это чудо.



Люди, избравшие педагогическую профессию, имеют возможность возвращаться в Детство
каждый день.

«Есть за лесами, за полями

Маленькая страна.

Там дети с добрыми глазами,

Там жизнь любви полна.

Там все добры и лучезарны,

Там не страшна гроза,

Там правит детская улыбка,

Всем дарит свет она…» -

Такие слова прозвучали в песне, посвящённой Любимскому детскому саду N 5, на
открытии его юбилея. Исполняли её музыкальный руководитель Анастасия Петровна Шашкова
и воспитанница сада - маленькая талантливая вокалистка Женя Румянцева, которая также
помогала вести открытие праздничного вечера.

К 50-летию садика готовились всем коллективом – каждый внёс свою лепту. Сценарий
подготовили заведующая Ирина Вадимовна Смирнова и работник сада Наталья Витальевна
Чумакова. Были оформлены стеллажи на тему «Мой любимый детский сад» и выставка «По
страницам истории детского сада», красиво украшен зал. Многое об истории садика
говорят старые фотографии. На них запечатлены выпускники разных лет, которых мы знаем
уже взрослыми состоявшимися людьми, воспитатели, нянечки, повара, посвятившие работе
в детском саду N 5 большую часть своей жизни.

На праздничный концерт были приглашены ветераны сада. Конечно, не всем
пенсионерам здоровье позволяет посещать торжественные мероприятия. Пришли те, кто
смог: это одна из заведующих, долгие годы возглавлявшая учреждение, Нина Алексеевна
Волкова, воспитатели  Маргарита Николаевна Иванова, Галина Николаевна Опенова,
музыкальный работник Лидия Павловна Охапкина. А самая первая заведующая Ира
Николаевна Надежина передала тетрадь, в которую записала факты из истории Любимского
детского сада N 5, поделилась своими воспоминаниями. Некоторые из этих записей Ирина
Вадимовна Смирнова зачитала гостям.

29 сентября 1965 года заведующий районным отделом образования Кирилл Михайлович
Веселов вручил ключи от здания Ире Николаевне Надежиной. Здание ещё не было готово к
приёму детей, работниками РСУ велись работы. В октябре были приняты на работу завхоз
Софья Васильевна Бахвалова и кастелянша Надежда Васильевна Пучкова. Приобретали
постельное бельё, посуду на Даниловской базе, детские стулья привезли из Рыбинска,
методические пособия из Ярославля. В конце января 1966 года были назначены первые
воспитатели. Совсем молоденькими девушками пришли работать в сад Маргарита Николаевна
Иванова, Галина Николаевна Опёнова, Анна Сергеевна Степанова, Лидия Павловна
Охапкина, Софья Алексеевна Покровская, Нина Александровна Андреева, Надежда
Александровна Богомолова, Екатерина Николаевна Киселёва. В середине февраля 1966 года
перерезали красную ленточку, начали принимать детей. Групп было, как и сейчас, шесть
– две ясельные и четыре дошкольные. В ясельных группах работали медицинские сёстры,
туда принимали детей с 5-6 месяцев. Родители приходили днём кормить своих грудных
детей.

У детского сада была своя котельная. Ире Николаевне запомнилось, как РСУ
оставило недостаточно угля. Долго ждали уголь с Кузбасса. Занимали уголь у районного
Дома культуры до прихода вагона с углём, за это первая заведующая сада до сих пор
благодарна О.А. Калинниковой, которая тогда руководила ДК. Весной занимались
благоустройством и озеленением. За саженцами рябины, берёзы, тополя, кустарников
воспитатели и нянечки ходили в рощу. В уборке строительного мусора помогала
сельхозтехника: выделяли трактора, погрузчики, потому что в то время садика в
Отрадном ещё не было, и всех детей из сельхозтехники водили в детский сад № 5. Каждый
год в Любиме проводились конкурсы на оформление участков и чистоту в здании. Детский
сад N 5 всегда занимал первые места. Работу воспитателей высоко оценивал областной



методкабинет. В конце своих записей Ира Николаевна вспоминает, как была награждена
значком «Отличник народного просвещения», и желает успехов детскому саду, которым ей
когда-то довелось руководить. Как рассказали ведущие, после своего ухода на
заслуженный отдых она передала свои полномочия в надёжные руки Н. А. Волковой,
которая возглавляла детский сад в течение многих лет. А с 1999 года дошкольным
учреждением руководит И. В. Смирнова. В целом, Ирина Вадимовна посвятила 25 лет
работе в детском саду N 5.

От имени ветеранов сада перед гостями выступила и Галина Николаевна Опёнова,
поделившаяся своими воспоминаниями, опытом работы. А ещё много добрых пожеланий
прозвучало от почётных гостей – заместителя Главы Любимского района по социальной
политике Людмилы Борисовны Антоненко и методиста дошкольного образования Управления
образования Елены Владимировны Самойловой. Садику был вручён подарок от Администрации
района. К сожалению, не смог присутствовать начальник Управления образования Андрей
Михайлович Михеев, но он попросил передать свои поздравления не как руководитель, а
как выпускник садика, у которого остались самые тёплые воспоминания. К его словам
присоединились и другие выпускники – яркие талантливые участники художественной
самодеятельности Любимского районного Дома культуры Андрей Кедус и Лариса Соколова,
исполнившие песни «Птица счастья» и «Ванюшка». Лариса от души поблагодарила
воспитателей за их нелёгкий труд, тепло и ласку. Она подчеркнула, что именно в
детском саду N 5 начали раскрывать её таланты, и именно там её маме порекомендовали
продолжать их развивать, после чего она привела девочку на занятия в ДК к Елене
Константиновне Железовой. 

Радостные улыбки на лицах зрителей вызвали ребята из младшей, средней, старшей и
подготовительной групп. Они прекрасно исполнили танцы «У меня, у тебя», «Топни, ножка
моя», «Маленькие звёзды», «Раз ладошка, два ладошка». А Женя Румянцева (кстати,
недавно занявшая первое место в своей возрастной категории в программе Любимского РДК
«Голос. Дети») исполнила «Песенку Мамонтенка». Не остались в стороне и родители
дошколят, выступившие с трогательными стихами, в которых прозвучали слова
благодарности любимому детскому саду.

Заведующая садом И. В. Смирнова вручила награды за многолетний добросовестный
труд и в связи с 50-летним юбилеем детского сада работникам, проявившим неиссякаемое
трудолюбие и бесконечную преданность своему делу. У некоторых из них – всего одна
запись в трудовой книжке: «Принята на работу в Любимский детский сад N 5». Грамоты
получили Светлана Ивановна Голубева, Елена Валентиновна Шабалкина, Надежда Павловна
Груздева, Людмила Сергеевна Киселева, Анна Александровна Киселева, Валентина Ивановна
Кураева, Антонина Васильевна Стригалева, Наталья Михайловна Смирнова, Елена
Николаевна Ситникова, Любовь Анатольевна Лапшина, Валентина Григорьевна Карнакова,
Галина Николаевна Опенова, Юлия Константиновна Солодова, Юлия Вячеславовна Инодина,
Марина Павловна Ермакова.

Праздники в детских садах являются яркой демонстрацией того, что их педагоги
невероятно артистичны и харизматичны. Это подтвердилось и на праздновании 50-летнего
юбилея Любимского детского сада N 5. Воспитатели Ирина Михайловна Ширяева и Любовь
Николаевна Новоселова замечательно исполнили роли Бабы Яги и Лешего. Они провели для
гостей и ребят из подготовительной группы забавную театрализованную программу с
загадками, играми, хороводами, шутками-прибаутками. Под конец программы явился
именинный пирог. Перед тем, как все отправились пить чай, дети вручили взрослым
подарки, изготовленные собственными руками, а музыкальный руководитель Анастасия
Петровна Шашкова исполнила песню «Желаю, чтоб все были здоровы!» Ко всем добрым
пожеланиям саду N 5 остаётся только присоединиться. Пусть будущее учреждения станет
достойным его 50-летней истории, рассказанной на празднике.

Наталья Зубкова

Фото автора

Центр детского творчества



Живая классика – на детских устах

«Время проходит, но сказанное слово остаётся», - этот афоризм Льва Николаевича
Толстого как нельзя лучше подчёркивает ценность классической литературы для каждого
поколения живущих на земле. Времена меняются, но основные законы жизни неизменны.
Через книги великие мастера слова делятся с нами опытом прошлого, своими мыслями и
чувствами, влияют на наше мировоззрение и мироощущение, на нашу жизнь в целом.

Объединить усилия учителей, библиотекарей, родителей, чтобы помочь детям
подружиться с книгой – вот главная задача Всероссийского конкурса юных чтецов «Живая
классика». Он даёт школьникам возможность поделиться друг с другом радостью открытия
созвучного их собственным переживаниям литературного сюжета, найти в писателе
интересного собеседника и советчика, встретить своих героев, найти свои ориентиры в
жизни.

В Любимском районе конкурс «Живая классика -2016» проходил в два этапа.
Организацией его занималась педагог дополнительного образования Любимского Центра
детского творчества Нина Васильевна Новикова.  Предварительный, отборочный этап
проходил в школах. Чтецов готовили учителя русского языка и литературы.

На районном этапе выступили 11 участников из пяти школ: Любимской средней,
Любимской основной, Воскресенской, Закобякинской и Филипповской. Оценивало чтецов
жюри: заведующая Любимской детской библиотекой Галина Валентиновна Виноградова,
специалист по социальной работе с молодёжью МУ «САМ» Марина Владимировна Акимова,
ведущий специалист Управления образования Любимского МР Ольга Сергеевна Майорова и
художественный руководитель Вахромеевского сельского ДК, победитель взрослого
конкурса «Живая классика» Светлана Александровна Белова.

Все произведения и отрывки из произведений, прозвучавшие на районном этапе конкурса,
несут глубокий смысл, заставляют о многом задуматься – как взрослых, так и детей. На
жюри произвело большое впечатление то, что школьники выучили их наизусть и прониклись
содержанием. Как отметила директор ЦДТ Светлана Владимировна Базгарева, юные чтецы
донесли смысл произведений столь убедительно, что их захотелось прочитать. Все ребята
оказались достойны победы, но для участия в областном этапе конкурса нужно было
выбрать только троих. Ими стали ученица Закобякинской школы Кристина Карпова (педагог
– Надежда Владимировна Крылова), ученик Любимской основной школы Даниил Воронков
(педагог – Нина Сергеевна Бахвалова) и ученица Любимской средней школы Валерия Уткина
(педагог – Елена Дмитриевна Мухитова). Кристина Карпова, читая отрывок из
произведения Бориса Васильева «А зори здесь тихие», прекрасно передала атмосферу
привала, на котором расположились совсем молодые девушки-воины со своим старшиной. К
военной литературе относится и произведение Альберта Лиханова «Последние холода»,
которое выбрал для прочтения Даниил Воронков.



Автор посвятил его детям минувшей войны, их лишениям и вовсе не детским страданиям.
Валерия Уткина с чувством прочла изящную миниатюру Ивана Сергеевича Тургенева «Роза»,
где присутствует популярная в девятнадцатом веке символика растений. Образ сорванного
и испорченного ливнем полураспустившегося цветка олицетворяет душу молодой девушки,
которая отдана огню любви.

Победители примут участие в областном этапе V Всероссийского конкурса юных
чтецов «Живая классика-2016». Пожелаем им удачи!

Наталья Зубкова.

Память

Одна страна – один бессмертный полк

«Бессмертный полк» - некоммерческая, неполитическая, негосударственная гражданская
инициатива. Встать в ряды полка может каждый гражданин, независимо от
вероисповедания, национальности, политических и иных взглядов. Бессмертный полк
объединяет людей.

«Бессмертный полк»- акция, призванная сохранить память о Великой Отечественной войне,
о каждом, кто не жалея своей жизни, боролся за освобождение Родины.

В этом году наша страна празднует 71-летие победы в Великой Отечественной войне,
поэтому каждый герой должен встать в праздничный полк. Сделайте транспарант с
фотографией участника ВОВ и встаньте с ним 9 мая в колонну бессмертного полка.

Для сохранения памяти, вы можете добавить истории своих родственников в народную
летопись бессмертного полка. Для этого необходимо: зарегистрироваться на
http://moypolk.ru, выйти на ГЛАВНУЮ страницу, затем – войти во вкладку «ЗАПИШИ ДЕДА В
ПОЛК» и в открывшемся окне внести информацию о своем родственнике. ОБЯЗАТЕЛЬНО
ВЫБЕРИТЕ регион – ЯРОСЛАВСКАЯ ОБЛАСТЬ и населенный пункт – ЛЮБИМ!

«Женские  экспедиции»

О профилактике остеопороза

На протяжении нескольких лет Ярославский областной союз женщин реализует проект
«Женские экспедиции», который уже приносит практическую пользу. Он получил признание
Правительства Ярославской области, став победителем конкурса в сфере развития
институтов гражданского общества и гармонизации межнациональных отношений.
Специалисты и эксперты женских экспедиций бесплатно оказывают женщинам юридические,
медицинские, психологические, реабилитационные и другие услуги. На встречах можно
получить консультацию профессионалов по вопросам антивозрастной медицины, защиты
социально-трудовых прав, пройти тренинг личной эффективности, чтобы жить полной
жизнью и не выбирать между семьёй и карьерой, а также получить консультации ведущих
косметологов. В рамках «Кабинета правовой поддержки женщин» жительницы нашего города
и области могут получить консультации по вопросам семейного, жилищного, трудового и
иного законодательства.



16 марта в малом зале Администрации Любимского района в рамках проекта «Женские
экспедиции» состоялась лекция по профилактике остеопороза. Это заболевание, о котором
должна знать каждая женщина. Процесс потери кальция в костях происходит в организме
каждого человека после сорока лет, но у одних он протекает незаметно, а у других,
особенно у женщин, нередко выливается в патологию, которая может привести к переломам
и другим признакам остеопороза.

Организовала встречу Председатель Любимского отделения Ярославского областного
Союза женщин (ЯОСЖ) Елена Владимировна Корочкина. Послушать лекцию, которую прочла
врач-ревматолог, кандидат медицинских наук, заведующая областным лечебно-
диагностическим центром профилактики остеопороза и остеартроза при больнице им.
Соловьева Ксения Юрьевна Белова, собрались женщины разных возрастов, в том числе,
члены Совета ветеранов. Слушатели высоко оценили то, как им была преподнесена
информация. На встрече также присутствовали заместитель председателя ЯОСЖ Светлана
Фёдоровна Хобина и секретарь-референт ЯОСЖ Анна Иосифовна Рыжик, которая в своём
выступлении отметила хорошее взаимодействие Администрации Любимского района с местным
отделением ЯОСЖ. Также она назвала Любимское отделение Союза женщин одним из лучших в
области.

Наш корр.



Молодёжь

Творческие мамы, находчивые дочки

10 марта в Любимской основной общеобразовательной школе прошла конкурсная программа
«Мама и я». Подготовили и провели конкурс специалисты Муниципального учреждения
«Социальное агентство молодёжи» Любимского муниципального района. Мероприятие было
посвящено сразу двум весенним праздникам – Международному женскому Дню 8 Марта и
Масленице.

        В конкурсе принимали участие: семья Беловых – мама Юля и дочь Настя, семья
Савиных – мама Ирина и дочь Карина, семья Прохоровых – мама Татьяна и дочь Катя,
семья Соколовых – мама Ольга и дочь Даша, семья Сохиных -  мама Юлия и дочь Валерия,
семья Парамоновых – мама Светлана и дочь Настя, семья Фёдоровых – мама Юлия и дочь
Ульяна, семья Кукушкиных- Джамиловых -  мама Кристина, дочь Ульяна.

 Началась программа с конкурса «Здравствуйте – это мы», который был  домашним
заданием. Участницы должны были творчески представить свою пару. Наиболее интересным
было выступление  Савиных, которые рассказали о своей  семье с помощью презентации.

      Следующий конкурс назывался «Семейная хроника», из которого зрители и жюри
узнали, насколько точно мамы знают своих детей, а дети своих мам. Каждой паре
задавались вопросы, ответы на которые дети давали устно, а мамы одновременно отвечали
письменно.

        Наиболее интересным был конкурс «Салон красоты». Мамы должны были сделать
причёску своей дочке и презентовать её.  Наиболее интересными получились причёски с
названием «Не проспали», «Ромашка», «Змейка». Пока участницы выполняли задание,
зрители тоже не скучали, с ними ведущая Ольга Тепленёва провела шуточную викторину.

      Мероприятие проходило на «масленой неделе», поэтому следующий конкурс «Наши
руки не для скуки» был связан с этим событием. Из представленного материала каждая
пара должна была сделать свою маленькую куклу Масленицу и придумать для неё имя.



      Самым весёлым конкурсом был конкурс «Немое кино». Каждой участнице выдавалась
карточка с заданием, которое она должна была выполнить. Задания для мам были такими
как «изобразить ученицу, которая хорошо пообедала» или «изобразить походку после
укола». Все мамы с юмором подошли к этому конкурсу и справились с заданием.

          Победителем конкурсной программы стала семья Соколовых – мама Ольга и дочь
Даша. Все участницы были награждены благодарственными письмами и сувенирами.

На протяжении всего мероприятия звучали музыкальные номера в исполнении учащихся 6
«А» класса.

Помощь в проведении мероприятия оказали волонтёры Любимского МР.

Ольга Тепленёва

Спорт

В Мышкине прошло Первенство Центрального Федерального округа по кудо среди
юношей и девушек 2000-2003 годов рождения. Состоялось оно во вновь построенном
физкультурно-оздоровительном центре. Участие приняли спортсмены из 10 регионов. В
составе сборной Ярославской области выступали любимские спортсмены Александр Фалин  и
Эдуард Марченков. Александр Фалин в коэффициенте 220 единиц завоевал 1 место, в
последнем поединке одержав победу над спортсменом из Московской области. Кудоист
получил право принять участие в Первенстве России, которое будет проходить в апреле.
Тренируется Александр в настоящее время у Владимира Петровича Смирнова.

Наш корр.



Хобби

Красота ажура

Женское рукоделие всегда было в моде. И даже сегодня, в век женской эмансипации,
когда дамы как никогда самодостаточны, открывают собственные фирмы, гоняют на
автомобилях, вечером, удобно устроившись в любимом кресле, многие любят
порукодельничать. А для пенсионеров это и вовсе – лекарство от скуки. В одной из
телевизионных передач, посвящённых 8 марта, наша землячка Надежда Борисовна Дорофеева
вместе с рукодельницами – членами областного общества ВОИ – побывала в Ярославле на
праздничном мероприятии, где не только давала интервью, но и принимала участие в
конкурсе «Цветочная поляна». Она, как и другие участницы, ходила по подиуму в
собственноручно связанном наряде. Её сиреневое лёгкое ажурное пальто и беретик,
произвели большое впечатление на всех зрителей конкурса, который ВОИ проводит уже в
третий раз. К создательнице изящной модели я и отправилась в гости на улицу Садовая,
в Заучье.

И вот уже Надежда Борисовна позирует мне для фото и рассказывает:

- Мне проще и интересней вязать крючком. Спицами работы более объёмные, крючком
ажурные, воздушные.



Когда я спросила у неё, в чём секрет этой красоты, она ответила: «Нужно всего лишь
желание, немного кропотливого труда и соблюдать схему рисунка вязания».

Создание неповторимого рисунка требует творческого воображения. Это говорит о том,
что не каждый сможет взять в руки крючок и связать что-то дельное.

Конечно, вязать Надя пробовала и в молодости, хорошо вязали её мама и бабушка, но по-
настоящему вязанием увлеклась после выхода на пенсию. В общество инвалидов Надежда
Борисовна пришла, как сочувствующая, здесь состоял её ныне покойный муж. Последние
годы своей жизни он  тяжело болел, она за ним ухаживала, и по предложению
председателя вступила в общество. Здесь сегодня скрашивает свой досуг. Когда
приглашают, с удовольствием посещает все мероприятия, ездит на экскурсии, является
председателем первички по Заучью.

Мастерица демонстрирует мне кофточку-болеро для сравнения, связанную частично
спицами, и  даёт мастер-класс по её вязанию, а затем проводит экскурсию по своей
большой, занимающей полдома на двоих жителей, квартире, похожей на музей, экспонатами
которого являются работы, выполненные её умелыми руками. Нарядные шали, коврики,
кофточки, сахарнички, наволочки, праздничные одёжки для бутылок из-под шампанского,
пасхальные яички, узорные и воздушные салфетки и ещё всевозможные изделия, связанные
крючком, – это лишь часть её коллекции, гармонично вписавшейся в интерьер. Человек
она разносторонний, увлечённый, поэтому занимается и другими видами рукоделия.
Например, бисероплетением и квиллингом. Для кого-то, квиллинг, возможно, незнакомое
слово и вид творчества. Расскажу вкратце. Квиллинг – искусство бумагокручения. Эту
технику ещё называют бумажная филигрань. Полосы бумаги скручивают в спиральки,
видоизменяют их форму и составляют из полученных деталей объёмные или плоскостные
композиции. Им нашлось место на стене, где также есть любимые хозяйкой картины,
вышитые пайетками и стразами. Современные техники, такие, как торцевание ватой и
квиллинг, освоила в группе здоровья в комплексном центре.



Надежда Борисовна родилась в Любиме, в Заучье, где прожила всю свою жизнь. В семье
она была старшей – грозой для своих четырёх младших братьев. Ох, и доставалось им от
неё! И ухватом гоняла, и утюгом мягкое место прижигала.. Зато соседские мальчишки
считали её «своим парнем», брали во все игры. Больше всего она обожала футбол, была
вратарём футбольной команды, и это несмотря на маленький рост. Её детство не было
беззаботным. Родители держали двух коров, приходилось помогать на сенокосе, в
огороде, водиться с братьями. Самый младший братишка родился в марте, когда Наде
исполнилось 15 лет. Раньше декретные отпуска были всего 2,5 месяца, и мать вышла на
работу, оставив дочь нянькой.  На дворе лето, подруги – на реку, а у неё – братишка
на руках, но при этом, она всё успевала. После окончания восьмилетки Надежда начала
работать, сначала на сырзаводе, а затем на швейной фабрике, где её наставницей стала
Г.И. Голубева, которая научила молоденькую девчонку швейному мастерству. Вот потому
Надежде Борисовне так легко моделировать, сшивать свои вязаные изделия, шить для
пальто подкладки…

Даже в поездки на отдых, в санаторий, она берёт с собой рукоделие - без дела сидеть
не может. Отмечу, что Надежда Борисовна и сейчас работает, и, наверное, благодаря
своему оптимизму и активной жизненной позиции не выглядит на свой возраст.

Творческий человек привносит  в любую мелочь творческую изюминку. Судя по обилию
кухонной техники, Надежда Борисовна любит готовить, говорит, что её конёк - пироги и
новые, необычные салаты, которыми она любит удивлять родных и подруг.

Недавно на 65-летие внучка Василиса подарила Надежде Борисовне планшет, и первое, что
сделала юбилярша – зарегистрировалась в «Одноклассниках», и нашла подруг детства, с
которыми теперь активно общается. Ну, и конечно, Интернет помогает ей в поисках
интересных моделей для рукоделия, раньше схемы для вязания она брала в журнале «Валя,
Валентина», а теперь и любимый журнал можно почитать в режиме онлайн. Надежда
Борисовна говорит, что  посидеть с крючком для неё стало потребностью души и истинной
радостью, отвлекающей от житейских проблем. А какую радость испытывает рукодельница,
видя восхищённые взгляды окружающих при виде узорчатой шали, кофточки или беретика!
Сейчас у неё в работе несколько новых интересных изделий.

Конечно, вязание не стало для Надежды Борисовны источником дохода, хотя некоторые её
вещи с удовольствием покупают, но оно стало неотъемлемой частью её жизни: каким бы
тревожным и суетливым ни был день, вечером она берёт в руки крючок и погружается в
любимое дело. С каждой новой петлей все заботы и волнения уходят за порог дома.
Увлекают: смена рисунка, нити, вязки, и порой невозможно оторваться от работы.

Жизнь очень интересная штука. Повседневные дела и заботы настолько поглощают нас, что
многое мы начинаем делать по инерции, но, не творить! Рукоделие заземляет нас,
помогает остановиться.
Надежда Борисовна считает, что если захотеть, то своими руками можно сделать всё что
угодно. Главное в этом деле – творческий подход и полёт безграничной фантазии. 

- Даже если вы привыкли говорить, что у вас «руки не так растут» и ничего не
получится, не бойтесь пробовать. Не боги горшки обжигают!

Светлана Широкова

Фото автора



В прокуратуре

В истекшем периоде 2016 года прокуратурой района в ходе проведенных проверок в
Центре занятости населения Любимского района, выявлены нарушения действующего
законодательства при назначении пособия по безработице лицам из числа детей,
оставшихся без попечения родителей, впервые ищущим работу и вставшим на учёт в
качестве безработных.

В соответствии с  нормами Федерального закона от 21.12.1996 N 159-ФЗ «О
дополнительных гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без
попечения родителей», указанная категория граждан, ищущая работу впервые, при
постановке на учёт в качестве безработных имеет право на получение пособия по
безработице в течение 6 месяцев в размере уровня средней заработной платы,
сложившегося в области.

В ходе проверок выявлено 3 факта  незаконного назначения  пособия  по
безработице в минимальном размере гражданам, имеющим статус лиц из числа детей-сирот
и детей, оставшихся без попечения родителей, при их постановке на учёт в Центре
занятости населения Любимского района.

В целях защиты прав граждан прокурор обратился в суд с исковыми заявлениями о
признании действий центра занятости незаконными и возложении на него обязанности
назначить пособие по безработице в размере уровня средней заработной платы,
сложившегося в Ярославской области.

Любимским районным судом одно исковое заявление рассмотрено, требования прокурора
удовлетворены в полном объёме, 2 исковых заявления находятся в стадии рассмотрения.
Исполнение решений суда находится на контроле прокуратуры района.

Прокуратура Любимского района


